

Temen se revierta bono demográfico (Reforma 07/11/12)

Temen se revierta bono demográfico (Reforma 07/11/12) Se estima que la gente joven ya no será mayoría en el País dentro de 25 años Por Gonzalo Soto Cd. de México México (07 noviembre 2012).- El llamado bono demográfico, que alguna vez fue una ventaja para México, en el mediano y largo plazo podría convertirse en un grave problema para el gasto público y la política fiscal. Hace apenas unos años, México seguía presumiendo una población joven, que se traduciría en mano de obra para las empresas que deseaban invertir aquí, sin embargo, tan pronto como en 25 años, esa situación habrá cambiado por completo, advirtió René Zenteno, profesor de sociología y demografía del Colegio de la Frontera Norte. "Muchas políticas sí son sustentable en los próximos cinco o diez años, pero ya en el largo plazo no lo son. "En realidad se nos puede desmoronar todo si no hacemos un cambio pronto, tengo mucha preocupación al respecto", indicó durante su presentación en la Cumbre The Economist 2012. Actualmente la tasa de fecundidad en México ha caído considerablemente y la gente joven ya no será mayoría dentro de 25 años, es decir, el País será uno de personas mayores, con retos importantes de salud, especialmente por enfermedades como la diabetes, obesidad y cáncer. Zenteno alertó que ante este cambio las políticas públicas actuales no son las adecuadas y existe una importante falta de interés y de visión por parte del Gobierno para tomar las precauciones necesarias en materia de gasto público y política fiscal. Mencionó que además de la menor tasa de natalidad, México no contará en la misma proporción de antes con una de sus válvulas de escape demográficas tradicionales: la migración. Y es que desde la crisis económica, el número de migrantes mexicanos a Estados Unidos se ha reducido y ya no volveremos a ver un número de salidas similar al de la década de los noventa o al que ocurrió durante el boom de la construcción en aquel país. El especialista subrayó que tampoco se están tomando las previsiones necesarias en rubros como la educación o la inversión en ciencia y tecnología, que podrían ayudar a generar una economía más avanzada y menos dependiente de la mano de obra. Zenteno señaló que a diferencia de otras economías desarrolladas, México será un país de viejos antes de ser rico, lo que representa un reto muy importante y único para las finanzas y políticas públicas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo